

| | | |
|----------------------------|-----|-----|
| | PTS | CTS |
| España. | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal). | 2 | 50 |

Número suelto . 5 cts.
 N. atrasado 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Redacción: desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche.
 Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

ANTIGUA CASA SERRAT

BRONDO 5

Pronto reaparecerá la verdadera y antigua baratura verdad.

NO CONFUNDIRSE 5 BRONDO 5

Recuerdos de la niñez

(Cuento)

—¿Quieres saberlo de una vez?— dijo madame de Precy a su marido.— Pues voy a decirte, si te dignas prestarme algunos minutos de atención.
 —No te lo presto; te los doy— contestó fríamente el esposo.
 —La vida a tu lado me es insostenible y estoy resuelta a poner término a esta situación. Nada tengo que echarte encima con respecto a la fidelidad conyugal, y por mi parte puedo asegurarte que te he sido siempre fiel. Pero nuestros caracteres, que son muy distintos, nos separan por completo y nos hacen imposible la existencia. Cuanto yo haga te disgusta, y tu severa actitud me ataca los nervios. Ni siquiera nos perdamos ciertos instantes de silencio y llevamos hasta los últimos límites la más ridícula susceptibilidad. Por un sombrero, por un paraguas, por un pollo mal asado nos disputamos como marineros. Tengo que estar alegre cuando estás contento, y ponerme triste cuando pierdes en el Casino. No sufres la más insignificante contradicción y con frecuencia me interrumpes cuando voy a hablarte de algo que no te interesa directamente. Comprendo que te molesta hasta el sonido de mi voz y el ruido de mis pasos. Y, sin ir más lejos, ahora mismo adivino que interiormente te asaltan deseos de arrojarme por esa ventana.
 —Bueno, ¿y qué?...
 —Es preciso, amigo mío, que esto termine cuanto antes, porque el hecho es que no podemos seguir viviendo juntos. Sepárennos amistosamente, ya que por suerte no tenemos hijos a quienes educar y atender, y dispónenos ambos de una gran fortuna personal.

II
 Mr. de Precy, que había oído con aparente tranquilidad a su esposa, dijo cuando ésta hubo terminado su discurso:
 —¿Has concluido?
 —Sí.
 —Pues bien, puesto así lo deseas, nos separaremos. Pero no hay necesidad de que la gente se entere de nuestras disensiones domésticas, y por tanto, esto debe quedar entre nosotros.
 —Sin embargo, tarde o temprano acabará por enterarse todo el mundo de nuestro divorcio.
 —Ya veremos. Antes de separarnos irrevocablemente, sepárennos tan sólo de hecho; pero en condiciones especiales, que a los ojos de nuestros amigos nos permitan salvar las apariencias y evitar todo género de sospechas.
 —¿Y qué hay que hacer para ello?
 —Fúrurales mañana mismo para Bretaña, con objeto de residir por algún tiempo en mi castillo de Meneaux. Madame Bernard, la antigua ama de llaves de mis padres, a cuyo lado pasé mi niñez, vive en el castillo y te acompañará y servirá mientras estés allí. Le dirás que no tardaré en reunirle contigo.
 —Supongo que no lo intentarás si quiera.
 —No; pero se lo dirás. El castillo tiene muchas comodidades y está situado a dos kilómetros de Guerande.
 —Acepto la proposición, y desde luego puedes telegrafiar a madame Bernard. Iré al castillo y estaré allí dos meses. ¡Buenas noches!
 —¡Buenas noches!

III
 Madame de Precy partió al día siguiente, y cuando llegó al castillo pasó los dos primeros días entretenida en examinar su nueva morada.
 La desterrada no tardó en trabar amistad con madame Bernard, a pesar de la distancia social que de ella la separaba. La soledad del campo

acerca los aires, haciendo subir a los que están abajo y bajar a los que están arriba, para colocarlos casi al mismo nivel.
 El día que madame Bernard acompañó a visitar el castillo a su huésped, la llevó al tercer piso y, al llegar a una pieza un tanto destornada, la dijo:
 —Ante todo, quiero hacerte ver a usted cuanto se relaciona con el señor cuando era niño. Este es el cuarto donde el señor jugaba cuando era un niño.
 Después abrió varios armarios llenos de muñecos, de tambores, de rompecabezas y de cajas de soldados de plomo, y añadió:
 —Ahí tiene usted los juguetes del señor cuando era niño. Mire usted, también hay aquí una muñeca, a la que el amo abrazaba con frecuencia, diciéndole: «Tú serás mi mujer». Hoy no lo diría, porque la que tiene vale mucho más. ¿No la emocionó a usted el ver estas cosas?
 —Sí, sí, madame Bernard.
 El ama de llaves enseñó a madame de Precy el cuarto donde el señor dormía cuando era niño, la habitación donde estudiaba, sus libros de clases, sus gramáticas y sus cuadernos de temas y sus planes de escritura.
 Madame de Precy cogió una de estas últimas y leyó lo siguiente:
 «Amémolos los unos a los otros.»
 Y después dijo:
 —Salgamos de aquí. Deseo tomar el aire y dar un paseo por el jardín.
 Cuando las dos mujeres pasaron junto a un estanque, madame Bernard exclamó:
 —En ese estanque paseaba el señor en su barca cuando era niño. Una vez estuvo a punto de ahogarse y no fue fiado el disgustazo que tuvo. Allí tiene usted el banco donde se sentaba para estudiar sus lecciones.
 Cuando después de haber recorrido todas las dependencias del castillo, entraron las dos mujeres en el salón principal, madame Bernard se puso a referir la historia del señor cuando era niño.
 —Figúrese usted señora— dijo la anciana— que los padres del señor andaban siempre a la greña. Usted no les ha conocido, pero yo sí. No podían sufrirle a causa de la diversidad de sus caracteres y vivían casi siempre alzado el uno del otro. Cuando el padre estaba en París, la madre andaba de viaje, y como los dos adoraban a su único hijo, el señorito Luis, preferían privarse de él antes que vivir en su compañía. De modo que el pobre niño vivía aquí bajo mi custodia, sin que, por decirlo así, llegara a conocer a sus padres, los cuales murieron siendo todavía jóvenes. Le cuento a usted todo esto, señora, para que lo sepa usted, si el señor no se lo ha referido y que para que sea usted indulgente con él si de vez en cuando se muestra taciturno, triste y descontentado. No tiene el señor la culpa de eso, sino el aislamiento en que siempre lo tuvieron sus padres, de cuyo calor se vio siempre privado. Si se hubiera educado en otras condiciones, hubiera sido un hombre muy distinto.
 La conversación duró hasta cerrada la noche. Las tinieblas habían envuelto a las dos mujeres, sin que a ninguna de ellas se le hubiese ocurrido pedir una luz. Por tanto madame Bernard no notó que madame de Precy se enjugaba furtivamente los ojos en medio de la oscuridad.
 IV
 Al poco rato, madame de Precy, que se había retirado del salón por un instante, entregó a madame Bernard un telegrama para París, con orden de que lo fueran a poner inmediatamente al despacho de Guerande.
 ¿Que decía el telegrama? Poco importa; lo cierto es que el despacho par-

ció aquella misma noche y que al día siguiente llegó Mr. de Precy al castillo de Meneaux.

ENRIQUE LAYDAN

Don Juan en los Infernos

(Pensamientos de Baudelaire)

El joyel diamantino en el sombrero, la espada al cinto, el cuello de oro y blondas surca don Juan gallardo y altanero, en fiebre bajel las negras ondas.

Mujeres, peregrinas hermosuras de ojos de luz y formas nacradas, abiertas las flotantes vestiduras, detras del seductor, gimen airadas.

Su padre, ensangrentada la mejilla, a la legión terrible y clamorosa de los muertos que vagan por la orilla, muestra al hijo con mano temblorosa.

La dulce Elvira triste y demacrada, oculto el rostro con las trenzas de oro, al lado de su amante va sentada, vertiendo silenciosa amargo lloro.

Y en el timón la mano poderosa una estatua de mármol poderosa, traza cortando el agua tenebrosa, de los infernos el camino horrible.

Mientras don Juan tranquilo, indiferente a tantas desventuras y dolores, los ojos clavados en la fatal corriente y lanza al viento una canción de amores.

MANUEL REINA.

LECTURAS FEMENINAS

Modas

Los más elegantes trajes de entretiem po que vienen usándose, incluso los de paño muy fino, nota distinguidísima del gusto, acusan la marcada tendencia hacia las tonalidades claras, que caracteriza a la moda, y preparan a la manera de vestir femenino un conjunto por todo extremo risueño y juvenil, que, en lo que falta de primavera y durante el verano, constituirá el elegante justificado de nuestras damas. Sin decaer las combinaciones de blanco y negro, siempre tan distinguidas y bellas, que hasta a los sombreros en la actualidad trascienden, el gusto se pronuncia por los tonos blancos, siendo los trajes de paño que la temporada actual impone, blancos también, como de mayor novedad y de elegancia.
 Ganan terreno en las faldas los adornos de volantes, no tanto por la novedad de los mismos, como teniendo en cuenta que la moda les elige muy estrechos de arriba y grandes y rápidos vuelos en el bajo, cosa difícilísima de conseguir, a despecho del ingenioso arte de las faldas modernas, y que contribuyen grandemente a obtener los volantes adornados a su vez con combinaciones a propósito para abrirse en forma de abanico al dar el paso. Esta exigencia de la moda es de un relieve tal, que en vano intentarían sustraerse a ella, nuestras elegantes; viene a ser como la nota característica del modernismo aplicada a los trajes femeninos. La esbeltez se impone de una manera decidida, y como esas faldas la acentúan acompañadas de los cuerpos y blusas que se prolongan en punta por delante, sobre esta línea en general a que sujeta el capricho la lectura femenina, las lindas lectoras de pueden imprimir sin inconveniente alguno a los adornos y accesorios las variantes que su buen gusto particular les aconseje.
 No cabe dudar: la elegancia, en nuestros días, se halla por completo roñada con la monotonía. Sin una variedad casi infinita no se concibe el buen gusto, y a este propósito, por un lado las combinaciones de colores y de tejidos que aún persisten, a pesar de que París empieza a inclinarse hacia los trajes de un solo color, y por otro las teas de nueva creación, con listas cruzadas a dos tonos, y las de motas en variedad de matices, secundariamente estas disposiciones de la moda. Los tejidos de seda, flexibles, lisos, risueños de color y fáciles para plegarse a todas las fantasías; los foulars y piqué, y sobre todo las basetas caladas y bordadas, informaran las creaciones más bellas de la temporada que empieza, debiéndose elegir para los vestidos, aquellas hechuras que más contribuyan a la caída recta de los paños, es decir, a los esbeltos pliegues, envolviendo artísticamente la figura, con objeto de que resulte el conjunto, según dijimos

antes, lo más ideal y esbelta posible, dentro de la necesaria armonía de formas.
 Uniformemente los sombreros, por inexplicable antojo de la fantasía, discrepan de la tendencia sobre la cual discurren, si bien rienden culto a las amables prescripciones del arte. Todo parece indicar que los sombreros más elegantes de la temporada que empieza, serán planos, cansado, sin duda, el gusto de la uniformidad de las copas, que más altas ó más bajas, han venido siempre sujetándose a rutinarios moldes. Las ligeras y brillantes telas de fantasía, que en verano se amparan de los sombreros y aún de las mismas pajas glassadas y crines, que en los mismos se emplean, tienen más fácil colocación, más artístico agrupamiento en las formas planas, siempre, claro está, que sienten bien a la fisonomía a la cual deban armonizar.
 En cuanto a los peinados, preparáremos, queridas lectoras mías, a que quizá en breve plazo el capricho nos los imponga en proporciones monumentales; hasta el presente se usan bandos muy hucos y rizados, con el rolote colocado en la cúspide de la cabeza.
 El crespo de seda blanco-leche, la saya francesa blanco marfil, el raso maravilloso blanco también, bordado con trenzilla de seda, mezcla de hilillos de plata, y la piel de seda blanco-hueso, son los tejidos que la elegancia elige actualmente para los trajes de desposada. Muchos de ellos llevan delicadamente bordados, grupos y guirnalda de flores de azahar, siendo los capullos de esas emblemáticas flores, combinadas con bulones de gasa, de un efecto por todo extremo encantador y casi diremos nuevo, puesto que la colocación moderna difiere mucho de la antigua.
 Hoy se recurre más a las guirnaldas que a los grupos de esas simpáticas flores, y así el conjunto resulta, al par que menos pesado, bastante más artístico y bello. El corselete, montado sobre canesú, conviene principalmente a los trajes de novia, y el pliegue *Watteau* en la falda, prolongándose con gallardía a lo largo de la cuadrada cola, es de bellísimo efecto. Las mangas de botón, realizadas con ramitos de azahar, resultan muy a propósito, y los clásicos velos que acompañan a dichos trajes, velándolos de una manera encantadora, son de suprema elegancia esta primavera, confeccionados con tul ilusión blanco, agregándoles la variante de un ancho volante bordado en el bajo.
 Respecto a modas infantiles, diremos que para las niñas, los modelos recomendados por la novedad, se sujetan al patrón general de falda muy ceñida también en las caderas, y con volante plegado a pliegues cosidos en el borde, cuerpo-blusa rematada dentro de la falda, manga ajustada con vuellitos a su terminación y sombrero de paja glassada, muy voleado, con escarpelas de cinta por adorno. La lana azul celeste, con motas blancas, la bougainville en matices pálidos, la lana cuadrada a dos tonos, los brochados a dos tonos también, y los géneros escoceses de matices vivos, combinados como son el azul, el rojo, el amarillo, el blanco y el verde, sirven a maravilla para los atavíos de las mujeres del porvenir; y en cuanto a los niños, priva para ellos el color azul, en trajes a la marinera, compuestos por pantalón bombacho y blusa con solapas blancas de faya, abiertas sobre plastrón rayado a dos tonos, azul y blanco, y gorrita azul marinera, con cinta de raso también blanca.
 Finalmente, amadas lectoras mías, de día en día surgen encantadoras novedades en el horizonte de la moda; y una de las que creemos llamadas a fijar de un modo especial la atención femenina, es un lindo agremán de gasa y encaje, con motivos de oro y grandes flores, cuya tonalidad delicada se presta para combinar con trajes claros. Recordando la gran boga que alcanzaron las cintas-cometa de terciopelo, aplicadas a todo género de adornos no será extraño que, ampliándose el tema, usemos este verano, según viene anunciándose, sobre puños y guantes brazaletes de cinta de terciopelo negro de un ancho regular, cerrándose con una caprichosa

hechura de oro, ó con un lindo grupo de pequeñas violetas esmaltadas, con adorno de delicadeza y arte.

JOSEFINA PUJOL DE COLLADO

En honor de Ortega Munilla

El miércoles por la noche se celebró un banquete en el Café Inglés en honor del señor Ortega Munilla.
 El acto ha sido muy brillante y espléndido.
 Pasaban de doscientos cincuenta los comensales.
 El señor Gutiérrez Abascal, director del *Heraldo*, ha pronunciado el discurso de presentación del obsequiado.
 Este ha contestado con un discurso muy sentido y bien hecho, siendo objeto de grandes aplausos.
 Se leyeron telegramas y cartas de adhesión de todas las provincias de España.
 Después los señores Grillo y Coria leyeron unas poesías muy bonitas.
 Brindó también un capitán de artillería en nombre del ejército.
 La fiesta ha resultado muy espléndida, reñunado en ella el más estrecho compañerismo entre los hijos de la prensa.
 El *Heraldo* le dedica la siguiente semblanza:
 «Ha vivido siempre en el periódico y por el periódico.
 Ha entregado a la voracidad de la hoja diaria su energía intelectual; ha puesto su pluma al servicio de la actualidad, cada vez más caprichosa; ha trabajado con fé para labrarse un nombre insigne en las letras; ha hecho mucho más por las reputaciones ajenas que por la suya propia, lo cual ha hecho que tenga muchos amigos.
 Es joven y parece viejo y es el mejor compañero de sus redactores.
 En cuanto a su valer literario su historia es harto conocida.
 Comenzó sus glorias con la novela «La Cigarra», escribió crónicas a cantanares, fué diputado, y no cedió su puesto a las exigencias políticas.
 Sigue el *Heraldo* describiendo las cualidades relevantes del señor Ortega Munilla.
 La *Correspondencia* y el *Heraldo* publican el retrato del ilustre periodista.
 Las ejecuciones de Pekin
 Uno de los corresponsales del *Times* en Pekin, ha comunicado interesantes pormenores sobre la ejecución de dos mandarines, realizada el 26 de febrero último, como consecuencia de las reclamaciones europeas.
 «Habiendo resultado el Gobierno chino el castigo de los culpables, se ha realizado hoy por la tarde en el mercado de legumbres de la ciudad la ejecución de los dos principales comprometidos en la insurrección. Uno era Chi-Shio, mandarin de primera clase y antiguo miembro de Tong-Si-Yamen, el cual había hecho matar a muchos misioneros y a seis mandarines del partido europeo en el mismo lugar en que él ha sido ejecutado.
 Cuéntase que uno de los mandarines le dijo en el momento de morir: «Hoy nos mandas ejecutar, pero cuando lleguen los extranjeros te tocará la vez.»
 El segundo es un tal Yun-Sien, también mandarin, antiguo prefecto de policía de Pekin, y pariente, según se dice, del preceptor del Emperador.
 En el sitio escogido para la ejecución fueron colocadas dos toallas y sobre ellas un tapete rojo. La escolta la formaban tropas internacionales.
 A cien metros se armó una tienda, bajo la cual funcionaba un tribunal, compuesto de mandarines de diversos botones (coral, azul claro, azul oscuro, cristal, etc.), teniendo dos de ellos un pincel y tinta encarnada.
 A las tres y media llegaron dos carretas chinas, escoltadas por soldados japoneses, y en ellas los dos condenados.
 El verdugo, vestido con calzas encarnadas, y los cinco ayudantes marchaban delante de los reos.
 Chi-Siio, que tiene una cabeza de anciano respetable, muestra un aspecto energético y avanza con resignación mirando al suelo. Cuando llegó a la



EL SEÑOR

DON BARTOLOME PIERAS Y FLOREST

HA FALLECIDO ESTA MADRUGADA

(E. P. D.)

Su hijo, hermana, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás familia participan a sus amigos tan irreparable pérdida, rogándoles que asistan al rosario que tendrá lugar a las 17 y media de hoy en la casa mortuoria y en la iglesia de San Magin, y despues a la conduccion del cadáver a la última morada.

Suplicánles también su asistencia al oficio funeral que para el eterno descanso del alma del finado se celebrará mañana lunes a las 10 y media en la parroquial iglesia de Santa Cruz

No se invita particularmente.

tonia, y en el momento en que los ayudantes se disponían a sujetarle, levantó los ojos y lanzó una mirada de terror sobre la multitud. Uno de los ayudantes le coloca entonces la toalla sobre el rostro y se le ata con cuerdas, quedando la cabeza como el gollito de una botella de Champagne. Otro de los ayudantes tira de la cuerda hacia adelante para que quede al descubierto la nuca del reo. Al mismo tiempo los otros ayudantes empujan violentamente los hombros, a fin de que el pecho salga lo más posible, y el verdugo avanza armado de un gran cuchillo. Para no marrar el golpe, baja aquél hasta quedar a un centímetro del cuello de la víctima y repentinamente, la levanta, asestando el golpe, quedando la cabeza separada del tronco.

De igual forma se verificó la segunda ejecución.

Después trajeron dos cajas revestidas de seda azul, así como los trajes de los condenados.

El verdugo cosió las cabezas al tronco, operación por la que es largamente compensado por las familias.

Este detalle es de suma importancia para los chinos, que prefieren ser fusilados a decapitados, porque Budha no los colocará las cabezas, y, por tanto, quieren que lleguen enteros a su presencia.

PETROLEO HALL

Véase al final de la sección de telegramas

NOTICIAS

Del extranjero.

Sobre lo que han de hacer los Estados Unidos con Aguinaldo, exgeneralísimo de las tropas filipinas, que, según se dice, fué preso gracias a una infame traición por un general yankee que es ahora coronel, existen entre los norteamericanos dos opiniones, pues mientras una parte de ellos, que forma la mayoría, aconsejan a McKinley que nombre al famoso cabecilla tagalo gobernador de Cavite, de Bulacán ó de otra provincia, con la condición absoluta de que interponga toda su influencia para la pacificación del archipiélago bajo la soberanía de los Estados Unidos, pide la otra parte, que forma la minoría, que castigue a Aguinaldo desterrándole a perpetuidad de su país a fin de que no pueda volver a hacer armas contra los norteamericanos.

La prensa no se ha pronunciado en esta cuestión ni en el uno ni en el otro sentido, pero señala que de no inutilizar al terrible cabecilla filipino, todavía dará grandes disgustos a los Estados Unidos.

Con objeto de establecer una grandiosa factoría de fundición de aceros en el Oeste del Ontario—Canadá—ha logrado el conocido empresario de obras Mr. Harvey, de Liverpool, reunir en los Estados Unidos, Inglaterra y Canadá, la friolera de 50 millones de dólares.

La maquinaria y accesorios necesarios para dicha factoría, que empezará a funcionar antes de que termine el corriente año, se construirá toda en Inglaterra.

Calculase que la nueva empresa dará colocación a unos 10.000 operarios,

y que gracias a que toda la fuerza motriz la sacará casi de baide valiéndose de las aguas del canal de Sault, podrá producir cantidades enormes de acero a precios muy económicos.

Roma 24.—El exministro y célebre economista Luzati ha pronunciado en Bari un interesante discurso.

Ha afirmado que la agricultura italiana atraviesa una situación verdaderamente peligrosa, porque se encuentra que en todas partes se le cierra el camino por causa de la elevación de las tarifas aduaneras que rigen en todos los países extranjeros.

Respecto a los vinos, dijo el señor Luzati en su discurso, que aumenta la persistencia de los competidores de vinos italianos, y que los vinos españoles se sobreponen en todas partes a los de Italia, excepto en la República Argentina.

Berlin 25.—Se ha verificado la ceremonia de matricular al príncipe heredero del Imperio en la Universidad de Bonn.

El Emperador Guillermo pronunció un discurso recordando las alegrías de su vida de estudiante, y deseando que los estudios de su hijo resulten tan agradables como los suyos en la misma Universidad.

Terminó el Emperador Guillermo diciendo a los estudiantes y a los profesores:

«El porvenir necesita de vuestras fuerzas, no para la lucha del cosmopolitismo, que no le falta partidarios, sino para lograr dar forma a los pensamientos e ideas que inspiran el ideal de la nación.

Hay necesidad hoy más que nunca, de que haya germanos: personalidades y hombres.

Que Dios nos envíe hombres tales que encierren en su corazón el sagrado amor a la patria.

Si así sucede, podremos todos entonar satisfechos un himno de resurrección del Imperio de Alemania.

Nosotros, los alemanes, tenemos por nuestra parte a Dios y a nadie más en el mundo.»

El emperador ha sido muy aplaudido y agasajado.

El periódico *Le Soir* publica un extenso e interesante artículo relativo a las relaciones económicas entre Francia y España.

Examina la cuestión de los vinos, y dice que es necesario un nuevo convenio comercial entre ambas naciones.

Se ha inaugurado el salón del Conservatorio de Moscú.

Con este motivo han pronunciado discursos el gran duque Constantino-vitch, presidente de la Academia de Ciencias; M. Safonoff, consejero de Estado, director del Conservatorio, y M. Jacobieff, chambelán, quien hizo la historia del Conservatorio, fundado por Nicolás Robinstein.

De todos los puntos de Rusia han acudido a la fiesta comisiones de las diversas Sociedades e Insitutos imperiales.

M. Safonof, a quien corresponde el mérito de haber hecho construir en nuevo salón, ha sido nombrado gran cruz de la Orden de San Estanislao é individuo de honor de todas las Sociedades imperiales de música de Rusia.

M. Carlos Widor, profesor del Conservatorio, ha recibido la condecoración de la Orden de San Estanislao y

el de individuo activo de la Sociedad Imperial de música.

El corresponsal del *Times* en San Petersburgo telegrafía a su periódico que el lunes último volvieron a abrirse las Universidades rusas que se cerraron a consecuencia de los últimos trastornos.

Parece que el nuevo ministro de Instrucción pública, el general Vankorky, ha pedido a los estudiantes que manifiesten la época que juzgan mejor para sufrir sus exámenes.

Los estudiantes de San Petersburgo, en número de unos dos mil, se han reunido en la Universidad y han pedido que los exámenes se dejen para el otoño, manifestando la esperanza de que entonces el gobierno permitirá a aquellos de sus compañeros que han sido alejados por efecto de las últimas manifestaciones, que regresen para tomar parte en los exámenes.

De las provincias.

Firmada por varios doctores y licenciados en Ciencias y Letras ha sido entregada hoy al señor conde de Romanones una instancia pidiendo se reconociera a los colegios privados que los mismos tienen constituidos el carácter oficial que ostentan los formados por individuos de otras profesiones análogas.

El Comité revolucionario de Filipinas en Madrid ha celebrado una reunión, que ha tenido verdadera importancia.

Por unanimidad se ha resuelto continuar la guerra en el Archipiélago filipino, y enviar a tomar parte en las operaciones militares al presidente del Comité don Tomás Aréola; al vicepresidente del mismo, don Eduardo Decete, que obtuvo un premio en el certamen de Tiro nacional, y a don Isabelo de los Reyes, director de *Filipinas ante Europa*, órgano de los comités de la independencia de aquel país.

De la capital:

Los telegramas recibidos esta madrugada de Barcelona dan cuenta del estreno, verificado anoche en el Teatro de Novedades, del drama en tres actos, titulado *Els encarrilats*, obra de nuestro estimado compañero de redacción don Juan Torrendell.

No cabe ponderar el gusto con que los damos publicidad ni la satisfacción que nos causa el triunfo de nuestro compañero que, a juzgar por los despachos, fué verdaderamente franco y ruidoso.

*

A más de los telegramas de nuestro corresponsal en Barcelona que nos dan cuenta del éxito obtenido por la obra, nuestro amigo don Luis Martí nos remite el siguiente despacho:

«Acaba de representarse el drama *Els encarrilats*, cuyo éxito ha sido colosal. El público llenaba el Teatro figurando entre aquel los principales literatos y políticos.

El autor de la obra señor Torrendell ha sido aclamado repetidamente.

La obra moverá la opinión y será muy discutida.—Martí»

Procedente de Barcelona, fondó en nuestro puerto ayer a las nueve y media de la mañana, el vapor *Belloer* conduciendo la correspondencia, un centenar de pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban la familia del Delegado de Hacienda de esta provincia señor Semir, don Baenavventura Rubi, gerente de la casa de comercio de don Juan Palmer en Montevideo, el comandante de Infantería don Plácido Pereira, don Jaime Magraner y don Francisco Cabrer.

Dicho buque durante el viaje encontró tan duro temporal que parte del cargamento se corrió a la banda de babor, por cuyo motivo también llegó con algunas horas de retraso.

En la librería de Amengual y Muntaner se ha recibido la novela contemporánea *Ella*, original de don José de Campos y que fué agraciada en París con el premio fundado por Balzac. Su precio es de tres pesetas.

La semana próxima recibirá la nueva sociedad de gas *La Económica* las farolas que se nos dice han de sustituir a las existentes en el Borne y plaza de Cort.

Y ya que hablamos de alumbrado elevamos al Ayuntamiento los deseos de varios vecinos de la plaza de Cort y de la calle de la Cadena, los cuales en vista del escaso alumbrado que hay en dichos sitios continúan en ellas la línea de columnas de gas que hoy existe en las calles de Colón y Palacio.

Nos parece muy justo dicho deseo y los señores de la comisión de alumbrado del Ayuntamiento si fijan su atención en ello, encontrarán la deficiencia que denunciámos.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Lluchmayor, da cuenta de haber detenido y puesto a su disposición del juez municipal de aquella villa a un individuo que estaba reclamado por dicha autoridad.

La tropa franca de servicio del Regimiento de Baleares número 1, se trasladó ayer por la mañana a las inmediaciones de la *Terre d'en Pau*, donde se ejerció en el tiro al blanco.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra ha sido destinado al Parque de Artillería de Barcelona, el comandante de aquella arma don Juan Jimenez Garcia que servía en el batallón de plaza de esta provincia.

En la Sociedad *Centro Militar* han empezado las obras para hacer desaparecer el jardín que existe en parte que mira a la plaza de la Constitución.

En el solar que ocup. dicho jardín se construirá un edificio, en cuya planta baja se construirá un café restaurante y sobre el mismo un salón de verano.

Se halla vacante y ha de proveerse por concurso, la plaza de depositario de los fondos municipales del Ayuntamiento de Lluchmayor, ostada con el haber anual de 375 pesetas.

Los aspirantes a dicha plaza deberán presentar sus solicitudes dentro el plazo de treinta días, debiendo sujetarse al pliego de condiciones que se halla expuesto en dicha Secretaría.

Según noticia que hemos recibido de Andraig, anteayer por la tarde un fachucho pescador que iba en demanda de aquel puerto, para refugiarse del temporal reinante al encontrarse en aguas de Cala Blanca, una fuerte racha de viento le hizo zozobrar.

Visto el perance por el Ayudante de Marina de aquel puerto don Teodoro Pou y Magraner Teniente de navio, y los tripulantes de otra embarcación, acudieron enseguida en auxilio de los naufragos logrando salvarlos inmediatamente.

La embarcación fué también salvada.

Felicitemos al señor Pou y marineros expresados por el arrojado demostrado en dicho acto.

Confecha 24 del actual, se publicó en la *Gaceta* de Madrid un Real decreto sobre la disolución de las cortes, cuya parte dispositiva es como sigue.

«Artículo 1.º Se declaran disueltos el Congreso de los Diputados y la parte electiva del Senado.

Art. 2.º Las cortes se reunirán en Madrid el 11 de Junio próximo.

Art. 3.º Las elecciones de Diputados se verificarán en todas las provincias de la Monarquía el 10 de Mayo, y las de Senadores el 2 de Junio.

Art. 4.º Por el Ministerio de la Gobernación se dictarán las órdenes y disposiciones convenientes para la ejecución del presente decreto.»

Según leemos en un periódico de Barcelona durante la primera quincena del mes de Mayo próximo estara abierta en la Secretaría de aquella Universidad la matricula para los alumnos libres.

Los aspirantes será preciso que hagan expresa manifestación de si se desean la aprobación de las asignaturas matriculadas ó si aspiran a la calificación de Sobresaliente ó Notable.

Los vapores *Teleso* y *Nuevo Mahónés* suspendieron ayer tarde la salida para Ibiza y Alicante y Mahón respectivamente, a causa del mal tiempo.

Programa del concierto que se celebrará en *La Protectora* esta noche a las ocho y media.

Primera parte

1.º Preludio de la ópera *Carmen* (Bizet) por la orquesta.

2.º *Aria I Pagliacci* (Leoncavallo) por el señor Matheu.

3.º *Fantasia de Un Ballo in Maschera* (Verdi) por el niño Victoriano Fuster.

4.º «Himno nacional» (Pistani) por la sección de niños.

5.º Jota de la *Alegría de la huerta* por el niño Victoriano Fuster.

6.º «Dormipure» por el señor Puja-das.

7.º «Arre Moreu» (Ventura) sección de hombres.

Segunda parte

1.º Wals, «El Dorado» (Mifé).

2.º Polka, «Milanesa», (Bajalosi).

3.º Mazurka «Diebachtelz» (Harcbach).

4.º Schotis, «Los Arrullos» (Bosch).

5.º Wals, Vergimig (Valtenfeld).

Anteayer en el Hospital Civil ingresó una niña atacada de viruela que no habia sido vacunada.

Leemos en un colega de Barcelona que parece que entre los autores de los trabajos premiados en el veredicto del Consistorio de los Juegos Florales de este año, se cuentan don Claudio Omar y Barrera, que ha obtenido la Englantina, y el poeta mallorquín don Miguel Costa y Llobera, presbítero, que ha sido agraciado con la «Violeta d'or y d'argent».

El señor Bori y Fontestá ha obtenido dos premios extraordinarios y un accésit a la Flor Natural; don Manuel Rocamora tiene un accésit a la Violeta; el señor Basquets y Ponsset, otro a la Englantina; y la poetisa doña Dolores Moncerdá de Maciá, un accésit a la Flor Natural y otro a la Violeta.

La poesía de nuestro notab'e poeta se titula *Anima enamorada* y llevaba por lema «Amore langueo».

Felicitemos con efusión a nuestro distinguido amigo don Miguel Costa y Llobera.

Durante la primera quincena del próximo mes de Mayo, se admitiran en la Secretaría del Instituto Provincial las instancias de los alumnos de enseñanza libre.

Dicha solicitud deberá ser extendida y firmada por el mismo interesado y en ella expresará el nombre y los apellidos, la edad, pueblo de naturaleza y domicilio, así como las asignaturas de que pretende ser examinado y también hará constar en ella si aspira a obtener la calificación de sobresaliente ó notable.

Los aspirantes además de exhibir la cédula personal é identificar su persona pagarán por cada asignatura trece pesetas en papel de pagos al Estado y cinco en metálico y además un timbre de 10 céntimos por cada papeleta de inscripción, más otro para adherirse al papel de pagos.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular dirigida a las Juntas periciales y Comisiones de Examen, dando reglas para la formación de los apendices de amillaramiento y los preceptos que rigen en la materia.

El señor Juez de instrucción de este partido, llama y emplaza al dueño de dos mantas de lana que fusron sustraídas a últimos del mes de febrero, de un carro en las inmediaciones de Puerta Pintada, para que el día 4 del próximo mes de Mayo comparezca en dicho Juzgado al objeto de declarar en la causa que con tal motivo se instruye.

El fuerte vendabal iniciado anteayer en esta ciudad, continuó durante el día de ayer, con tal violencia que arrancó multitud de tejas de los terrados, lanzándolas a larga distancia.

El arbolado público sufrió tambien graves daños, y tanto en la calle de la Marina como en la Rambla se veían por el suelo multitud de ramas que

habían sido tronchadas por la fuerza del viento.

También fué tronchado uno de los hermosos álamos en las inmediaciones de la fuente de la Princesa.

Los daños causados en los campos son también de gran importancia.

El alcalde de Sineu, cila, llama y emplaza a los mozos del reemplazo actual Jaime Pons Bauzá, Juan Muntaner Jordá, Martín Jordá Vallespir, declarados prófugos por aquel Ayuntamiento por no haber comparecido al acto de clasificación y declaración de soldados.

Ayer por la mañana ocurrió una riña entre dos individuos en la calle de la Cofradía, los cuales de las palabras pasaron a los hechos resultando uno de ellos con una contusión en la cabeza.

Intervinieron en la disputa varios transeúntes que restablecieron la paz entre los contendientes.

En las primeras horas de la madrugada de hoy ha fallecido tras de aguda enfermedad, el conocido comerciante don Bartolomé Perras y Florest.

Baja al sepulcro a una edad bastante avanzada.

Durante sus muchos años de negocio fué siempre modelo de honradez, conquistando las simpatías de cuantos le trataban.

Su cadáver será trasladado al Cementerio a las cinco y media de la tarde de hoy.

Reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Mañana se celebrará en esta Audiencia el juicio oral de la causa seguida por este Juzgado, contra Ramón Fuster, sobre lesiones.

Estará defendido por el abogado don Antonio Font y Marimón.

El vapor *Cataluña* llegó ayer al puerto de Barcelona, a las siete y media de la mañana, sin novedad a bordo.

En *El Obrero Balear* encontramos el siguiente programa que la Federación local y el Partido socialista han publicado para el primero de Mayo.

«Día 1.º de Mayo.—A las ocho de la mañana celebración de una té y presentación de la bandera de la Federación Local.

A las diez manifestación pública y pacífica que saldrá, precedida de la «Banda Obrera Balear», del local de la Federación, recorriendo las siguientes calles y plazas:

San Miguel, Omos, Rambla, Riera, Unión, (en donde hará paro y se entregará al Gobierno de Provincia un pliego de reclamación.) Berne, Conquistador, Palacio, Plaza de Cort, (sabiendo a la Casa Consistorial una Comisión para hacer entrega al Alcalde de otro pliego contenido también reclamación a favor de los obreros.) Cadena, Foruñu, Call, Santa Clara, San Alonso, Mentserrat, Puerta de Mar, Templo, Plaza de Idem, Socorro, Plaza San Antonio, Herrería, Mercader, Lonjeta, Cordería, (parando en el local que ocupa en el Circolo Sociedad el cual obsequiará a la nueva bandera.) Cordería, Galera, Bolsería, Cererols y Plaza de Abastos en donde se dará por disuelta la manifestación.

Por la tarde a las tres y media tendrá efecto una gira campestre.»

Los individuos que por suerte les ha correspondido formar parte del Tribunal del Jurado que ha de intervenir en las causas del cuatrimestre próximo son los siguientes:

Partido de Palma

Cabezas de familia

Don Vicente Berdoy Barceló, Palma, Herrería 16.—Don Antonio Coll Lluís, id., Quint 31.—Don Sebastian Faconer Quintana, id., Cordería 49.—Don Francisco Escandell Serra, id., General Barceló 76.—Don Antonio Fuijoi Fuijoi, Angraix.—Don Francisco Cañellas Pol, Algaida.—Don Gabriel Vicens Buaques, Fornalutg.—Don Miguel Verger Forcel, Calvia.—Don Sebastian Garau Garcias, Lluçmajor.—Don Bernardo Tomas Canyá, id.—Don Gabriel Moragues Trobat, Palma, Capucinas 31.—Don Miguel Moya Palmer, id., P. de la Navegación 13.—Don Bartolomé Mulet Pons, id., Libertad.—Don Bernardo Nadal Nadal, Banyola.—Don Jaime Alemany Palmer, Andraig.—Don Bartolomé Arbós Morey, Esporlas.—Don Miguel Bestara Serra, Marratxi.—Don Antonio Arrrom Bauza, Puigpuyer.—Don Onofre Crespi Crespi, Santa Eu-

genia.—Don Antonio Castañer Bernad, Sóller.

Capacidades

Don Francisco Fons Salvá, Palma, Palacio 28.—Don Francisco Martorell Suau, id., Omos.—Don Miguel Vandreil Estareilas, id., id. 1.—Don Gaspar Jaime Lladrés, Marratxi.—Don Francisco Verdura Ribas, Algaida.—Don Pedro Llopart Terrés, Lluçmajor.—Don Antonio Baile Ruitan, Palma, Obispo.—Don Domingo Bosch Estachoi, id., Gorieta.—Don Pedro Lucas Serra Cañellas, Sóller.—Don Juan Valent Massot, Palma, Ronda Poniente 71.—Don Antonio Lladrés Ramis, id., Jaime Ferrer 46.—Don Bartolomé Oliver Bosch, id., San Magín 117.—Don Pedro Antonio Mulet Castell, Algaida.—Don Juan Mas Fiol, Palma, Luz.—Don Antonio Rosselló Feliu, id., San Martín 14.—Don Gaspar Massot Alemany, Andraig.

Supernumerarios

Cabezas de familia

Don Guillermo Lladrés Mateu, Palma, Unión 93.—Don Francisco Cortés Fuster, id., Palacio 12.—Don Jaime Frascuet Serra, id., Orfila 8.—Don Antonio Mulet Moyá, id., Sindicato 128.

Capacidades

Don Francisco Arbós Barceló, Palma, Sol.—Don Ricardo Ankerman Riera, id., Deanato.

Diputación provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Gobernador Civil de la provincia y con asistencia de los señores Puigdorff, Llobera (don Pedro), Massanet, Alcover, Canals, Socias (don Francisco) Sancho, Socias (don José) Ladico, Sijar, Vicens, Obrador, y Llobera (don Rafael), tomando los siguientes acuerdos:

Se dio lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Igualmente fué aprobado el extracto de la misma que debe ser publicada en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Se acordó celebrar cinco sesiones en el presente período semestral.

Acto seguido se procedió a la votación para la designación de los vocales de la Comisión Provincial para los cuatro turnos de 1901 a 1905, resultando elegidos los señores siguientes:

Para el primer turno: don José Alcover Maspons, don Pedro Llobera Garau y don Iguacio Wallis Lobet.

Para el segundo turno: don Guillermo Sancho Mas, don Manuel Gaasp Pujol y don Juan Massanet Vert.

Para el tercer turno: Don Gregorio Vicens Oliver, don Joaquín F. de Puigdorff y don Rafael Togores Palou.

Para el cuarto turno: Don Francisco Socias Clar, don Rafael Llobera Salom y don José Riquer Lobet.

Se procedió a la elección del cargo de Vice-Presidente de la Comisión Provincial quedando nombrado don José Alcover y Maspons.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Teatro

La *tía Cirila* estrenada anoche tuvo mediana aceptación. Ni el asunto, ni el desarrollo logran interesar grandemente. Es una obra sencilla, y discreta en la que se distingue mucho la señora Grifol en su papel de protagonista, esmerada labor que el público le premió con repentes aplausos.

Hoy habrá función tarde y noche.

Según vemos, dentro de algunos días se verificará la *repris* de *Caras y caretas*.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena. Exposición a las seis y media; a las diez misa cantada, al anochecer, rosario y novena con música y sermón, después la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En el Socorro por ser el cuarto Domingo, a las siete y media de la mañana, habrá misa de comunión general para los cofrades y devotos de la correa y al anochecer, ejercicio con exposición del Santísimo.

Por ser la fiesta del Patrocinio de San José en la Catedral a las diez y media se cantará a toda orquesta la misa mayor en la cual predicará don Mateo Togores, Cura Parroco de Esporlas.

En Santa Eulalia a la misa mayor predicará el P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

En San Jaime a las diez horas y misa cantada, sermón por don Pedro Martí catedrático del Instituto, a las cinco de la tarde rosario y un devoto ejercicio de San José.

En Santa Cruz a las diez misa con sermón por don Andrés Servera, Pbro. Por la tarde septenario del Santo Cristo en cuyo acto y predicará don Andrés Mas, Pbro.

En San Miguel a las diez horas y misa cantada; y sermón por el orador P. José Auba de San Felipe Neri.

En San Nicolás a las diez misa mayor y sermón que será el orador don Antonio Llitas, Pbro.

En Montesión fiesta que los Seglares Católicos dedican a San José. A las siete y media comunión general y a las diez y media misa con orquesta y sermón por el P. Carcelle. A las siete de la tarde ejercicio con sermón que dirá el P. Videllel.

En las Teresas a las diez misa cantada por la misma comunidad y sermón que dirá el P. Cayetano Satorre; y a las cinco de la tarde, ejercicio al Santo Patriarca.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Misericordia, en San Magdalena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena.

Exposición a las seis y media de la mañana; a las diez la Comunidad cantará la misa mayor.

A las seis de tarde rosario y continuación de la novena de Santa Catalina, con música y sermón, que dirá el P. Antonio Tomas de los SS. CC. y la reserva del Santísimo.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Tránsito en Santa Catalina de Sena.

PETROLEO HALL

Véase al final de la sección de telegramas

Últimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their prices.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Candidatos.—Sin resolver.—Contra los religiosos

Madrid 27 a las 9

La Unión Nacional presenta candidatos a cortes por Madrid a los señores Maltrana y Clot.

Sigue sin vías de arreglo la cuestión de los empleados del tranvía.

El gobierno del Uruguay ha prohibido el desembarco de religiosos que procedan de Europa.

Ignorado.—Viajes

Madrid 27 a las 9'30

De lo que trate la comisión urbana y el gobierno de Washington no se facilitará ninguna noticia al público.

Los príncipes de Asturias saldrán de Cannes el 6 de Mayo para París.

El lunes próximo es esperado en Villanueva y Geltrú don Francisco Silvela que va con objeto de visitar el museo Balaguer.

Una reyerta

Madrid 28 a las 9

Cádiz.—Al desembarcar en el

muelle, cuestionaron dos obreros de la trasatlántica.

Uno de ellos dió una puñalada al otro en la espalda, quien le disparó un tiro de revolver en la cabeza.

Asesinato frustrado

Madrid 27 a las 10'55

Bucarest.—Un anarquista llamado Pecor penetró en Palacio, ocultándose para matar al Rey.

Después de ser descubierto fué preso por la guardia de Palacio.

En su declaración ha incurrido en algunas contradicciones.

Circular de Sanidad

Madrid 27 a las 10'55

Se ha publicado una circular de la dirección de Sanidad en la que se otorga un plazo de quince días para que puedan solicitar dosificación e inclusión en los escalafones de sanidad, quienes se crean con derecho; de lo contrario se entenderá que los han renunciado.

Vapor incendiado

Madrid 27 a las 10'55

Bilbao.—El vapor inglés *Providens* regresó de arribada a media noche ardiendo totalmente.

Los tripulantes se refugiaron en la proa y en los palos del vapor, dando voces desesperadas de auxilio.

A los muelles acudió numeroso gentío lleno de ansiedad.

A pesar del mar imponente se acercaron un remolcador y dos lanchas.

Confíase en su salvamento.

Los tranvías

Madrid 27 a las 13'20

Circulan diez tranvías. Pocos obreros de los en huelga han solicitado volver al trabajo, pero en cambio se han presentado más de mil solicitudes de obreros nuevos que quieren ingresar.

Se ha reunido el consejo de administración.

El conflicto de los tranvías

Madrid 27 a las 14'10

En la conferencia celebrada por los inspectores de los tranvías con la empresa, aconsejóles ésta que pusieran en práctica el servicio de los coches, amenazándoles con la despedida de los que se negaran.

Esta tarde conferenciarán de nuevo la empresa y el Gobernador.

Los obreros se muestran intranquientes.

El conflicto sigue sin solución.

Mencheta

PETROLEO HALL

Véase al final de esta sección

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Estreno.—Éxito.—Ovación

Barcelona 28 a las 1'15

» » 1'20

» » 1'25

Conforme anunció se ha estrenado esta noche con gran éxito en el *Teatro Novedades*, el drama de nuestro compañero de redacción don Juan Torrendell, titulado *El encarrilats*.

El director de la compañía don Enrique Borrás, escogió la obra para el día de su beneficio.

El éxito ha sido completo y extraordinario.

El público era numerosísimo, formando parte del mismo los elementos intelectuales de Cataluña.

La opinión general es de que la obra a parte del asunto y de las tendencias, se distingue por el

alto sentido estético, por el mérito literario, por la delicadeza poco común con que está escrito y por la energía de los argumentos. Ha gustado muchísimo el asunto.

Al final del primero y segundo acto obligaron al autor a salir a la escena repetidas veces y al finalizar el tercer acto le hicieron una gran ovación.

También le han obligado a salir varias veces a la escena durante la representación.

En muchas escenas se oían murmullos de aprobación y repetidas veces los aplausos impedían oír determinadas frases.

Se prepara un banquete para obsequiar a la utor de la obra cuyo éxito no puede ser mayor.

Amengual.

(De nuestro servicio particular)

Noticias varias

Madrid 27 a las 28

El banquete dado en Palacio en honor de los comisionados argentinos ha sido muy solemne.

Han sido apeleados en Vallecas algunos individuos de la guardia civil, siendo conducidos al al hospital.

Es probable que el lunes se celebre Consejo.

Se halla enfermo el conde de Romanones.

La empresa de tranvías ha anunciado al Gobernador que es de nacionalidad belga.

El señor Gamazo ha marchado a Boecillo.

Nueva ópera

Madrid 28 a las 0'30

Valencia.—Se ha estrenado la ópera del Maestro Giner titulada *Sagunto*, obteniendo un gran éxito el autor y los artistas.

La partitura es brillante y el libro precioso.

Juegos florales

Madrid 28 a las 0'30

Sevilla.—Los juegos florales han sido brillantísimos.

El señor Romero Robledo pronunció un discurso elogiando a Sevilla, cuna del arte y de la belleza.

Al terminar fué ovacionado.

La Reina de la fiesta fué la señora marquesa de Mina Olozada.

Legada

Madrid 28 a las 3

Vigo.—Ha fondeado precedente de Dakar la cañonera francesa *Capricornes*, con dos tripulantes atacados de fiebre amarilla.

Ha sido desinfectada.

Acuerdo

Madrid 28 a las 3

Oporto.—La unión liberal ha resuelto disolverse y publicar un manifiesto razonado de desacuerdo contra el decreto relativo a las congregaciones religiosas.

Mencheta

Empleando las señoras en su higiene el *Petróleo Hall*, consiguen fortalecer, dar tersura y mantener fresco y perfumado el cutis.

De venta en las buenas perfumerías, droguerías y peluquerías. Por mayor: Cebrían y Comp.—Barcelona.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-lírica del Teatro de Ruzafa de Valencia bajo la dirección del primer actor don Miguel Miró y del Maestro don Eduardo Senis.

Funciones para hoy

Por la tarde a las 8 y cuarto.—El Asistente del Coronel.—La Fiesta de San Juan.—María de los Angeles.

Por la noche a las 8 y cuarto.—La Fiesta de San Juan.—La Tía Cirila.—Agua, Azucarillos y Aguardiente.

A las ocho y cuarto en punto.

Precios.—Entrada general 1'00 pesetas.—Al paraíso 0'70.

